

Zu Frankf. und Leipzig wurde das entdeckte Geheimniß der Bosheit der Herrnhuter gedruckt, 406. Schöttgen schrieb de plantatione a patre coelesti non plantata & propter hoc eradicanda ad Math. XV, 439. Er hat uns auch der alten Jüdischen Kirche Gedanken über das Evangel. Lied: Ein Lämlein geht und trägt die Schuld, u. s. w. mitgetheilet. Bertling handelte de appropinquatione regni coelorum, 449. Gottl. Kahlo hat eine Predigt drucken lassen: Anfrage eines Kriegsmanns an seinen Feldprediger: Was soll ich thun, daß ich das ewige Leben ererbe? 473. De consiliis Theologicis disput. Christoph Matth. Pfaff, 477. Kohlfreis beschäftigte sich mit den Zornfeltern der letzten Zeiten im 34. 35. 36. Es. 481. Ist Christus vom Johanne im Namen der heil. Dreieinigkeits getauft oder nicht? diese Frage wurde uns von R. J. C. zugesandt, 488. Joh. Melchior Götz hat des Jacob Bessonnets Predigten übersetzt, 492. und Prüfungen einiger Stellen aus dem Buche les Moeurs gemacht, 633. Zum Nimmwegen wurde des Zinzendorfs Schrift von der Privatversammlung ins Niederdeutsche übersetzt, 533. Von der Bibel für alle Protestanten, nicht aber für alle Christen ist auch geredet. Adolph Dietr. Ortman schrieb von der Gleichgültigkeit in der Religion, 533. In Lingen wurde gedruckt Eenvoudig en suiver Getuigenisse van't oude Christen Geloove &c. I. 537. L. H. C. erwies den Ungrund der italiänischen Transsubstantiation, 538. Von Heumanns Sylloge dissertationum wurde der erste Band geschlossen, 606. F. P. Bauer disp. de angelo intercessore, 607. und auch de martyrio filius Korachi, 615. Brünings hat de Silentio S. Scripturæ geschrieben, 617. Stosch hat de Canone N. T. geschrieben, 611. Gottl. Stegmann schrieb de revelatione divina, 622. Buddei Grundsätze der Polemic wurden mit Walchs Vorrede ins deutsche übersetzt, 623. Joh. Lette schrieb eine Abschiedspredigt De Bevordering van Zions Wellstand, 624. Schüzens Abschiedspredigten sind zugleich bekannt gemacht. Von etner merkwürdigen in Holland gedruckten Schrift, welche die Wunder Gottes an seinen Gemeinden erzählt, haben wir geredet, 630. Dr. Baumgarten schrieb: I. de per-